

Philippiens 2:1-11

Même si Paul a déjà soulevé l'importance de l'unité, c'est quelque chose de si capital qu'il y revient ici encore.

Un appel à l'unité

Malgré les difficultés de son emprisonnement, Paul connaît la joie. Cette joie serait encore plus intense s'il apprenait que les Philippiens vivaient dans l'unité. Il a lui-même expérimenté les dégâts qui résultent du manque d'unité. Il sait également que le manque d'unité est contraire à l'Évangile.

Il leur dit donc au verset 1, que si l'Évangile fait son travail dans leurs cœurs, ils ne peuvent pas ne pas être unis. Et pourtant, il doit les encourager et les exhorter à l'unité. Pourquoi? Parce que ce n'est pas naturel, ni pour eux, ni pour nous. Nous préférons être indépendants et faire comme bon nous semble, mais le maintien de l'unité n'est pas une activité passive. La plus grande menace à l'unité ce n'est pas le fait que nous soyons en désaccord, mais c'est notre égoïsme intérieur.

Le besoin d'humilité

Trop souvent, il semble que la vie soit conduite par un désir de prendre le dessus sur les autres: que ça soit dans les affaires ou dans les relations. Un désir que nous avons de garder le "moi" au centre. Mais cela détruit l'unité. Paul nous appelle donc à une attitude totalement à contre-courant: considérer les autres comme étant supérieurs à nous-même. Pour y parvenir, il nous faut expérimenter un changement radical dans notre manière de penser. Imaginez à quel point les relations seraient transformées si nous nous traitions de cette manière.

Mais cela semble si difficile de préférer les autres et de les considérer plus importants que nous: comment y parvenir?

Le moyen d'y parvenir

Dans notre monde moderne, régi par les médias, nous sommes entourés de nombreux soi-disant modèles. Le souci c'est que ces modèles que l'on nous propose ne nous aident pas à poursuivre l'humilité. Paul nous donne un bien meilleur exemple: Christ. Sa manière de penser, d'être en relation et de se comporter devrait devenir l'état-d'esprit de notre vie communautaire. Son exemple devrait modeler et façonner nos églises, nos familles et nos mariages.

Christ s'est dépouillé et humilié. Il n'a pas utilisé sa divinité à son avantage, au contraire, il s'est abaissé à l'humiliation et le rejet le plus total à la croix. Si l'on considère le symbole de la crucifixion, on ne peut imaginer un contraste plus intense entre la croix et Sa majesté éternelle.

Pourquoi fait-il cela? Pour vous et pour moi. Il déverse sa vie afin de nous amener à lui: en prenant sur lui la punition et le rejet que nous méritons, il nous permet de ne jamais avoir à l'expérimenter.

Mais nous n'arriverons jamais à vivre comme lui, si Jésus représente un simple exemple que nous tentons de suivre par nos propres forces. Nous devons être "en Christ" pour y parvenir. Lorsque nous permettons à sa grâce et à son amour envers nous de nous rendre humble, alors nous expérimentons une transformation de notre façon de penser et de vivre. Nous prenons alors conscience que c'est Christ qui est glorifié par Dieu, et pas nous; que c'est lui qui est Seigneur, et pas nous. Nos ambitions égoïstes sont alors vaincues.